

**Ricardo Muñoz Zurita**

7 de enero de 2021 ·

Marketplace

•••

Este es un llamado de auxilio por parte de la industria restaurantera de la #CDMX y #EDOMEX a Claudia Sheinbaum ¡Nos están extinguiendo! #CartaAbierta <http://bit.ly/CARTAREST>

CARTA ABIERTA DE LA INDUSTRIA RESTAURANTERA DE LA CIUDAD DE MÉXICO Y DEL ESTADO DE MÉXICO**Dra. Claudia Sheinbaum Pardo**
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**Lic. Alfredo del Mazo Maza**
Gobernador del Estado de México

Este es un llamado de auxilio: **NOS ESTÁN EXTINGUIENDO ¡YA NO PODEMOS MAS!** ¡No condenemos a miles de personas de los restaurantes al desempleo ni a miles de negocios a la quiebra!

• A pesar de ser esencial de la economía de México, los restaurantes están en peligro de desaparecer. Desde el inicio de la pandemia en la Zona Metropolitana del Valle de México se han cerrado 13.500 establecimientos.

Tan solo en el Estado de México antes de la pandemia se tenían registrados 70 mil restaurantes, generando 340 mil empleos directos. Hasta el momento han cerrado definitivamente 10 mil unidades, con una pérdida de, al menos, 50 mil empleos directos.

Es una muerte lenta y dolorosa porque implica perder el patrimonio de miles de personas y por consiguiente la seguridad del ingreso para millones de familias.

La situación es muy distinta a la que vivimos a principios del año pasado. Hoy los restaurantes ya acabaron con sus ahorros. Incluso, parte de estos fueron utilizados para adequarese con medidas sanitarias y de protección para los colaboradores, proveedores y clientes. Presentemente, gracias a esas medidas de higiene y a un aforo limitado es que los restaurantes no son solo supervivientes, así lo indicaron los más prestigiosos estudios internacionales, las mismas autoridades mexicanas han coincidido en esto.

Además, los períodos de gracia con nuestros acreedores se han terminado. Tenemos el agua hasta el cielo porque debemos seguir pagando impuestos, licencias, servicios etc., y con las puertas cerradas es imposible, ya no sólo pagar las deudas, sino sobrevivir.

• **Se está condenando a miles de personas al desempleo.** A nivel nacional, la industria genera 5.6 millones de empleos directos e indirectos. Calculamos que a finales de año se habrán perdido 450 mil en el país. Tan solo el anuncio del cierre de nuestros establecimientos por tres semanas provocó un incremento del 10% de empleos perdidos a los ya registrados.

Desde que se anunció el semáforo rojo en ambas entidades, observamos con preocupación y frustración que la venta informal y el comercio de comida ambulante siguieron operando.

• **No hemos recibido apoyos de ningún tipo.** Mientras en todo el mundo se han dado prorrogas para el pago de impuestos y servicios, apoyo para negociar con proveedores e incluso subsidios al desempleo aquí no tenemos. En el caso de la Ciudad de México solo obtuvimos el apoyo de 2.200 pesos a algunos trabajadores del sector. Si bien aplaudimos esta medida, la mejor manera de ayudarlos sería que se garantizaran las condiciones para que mantengan su trabajo con restaurantes abiertos.

• **La crisis de salud aún estará presente por un tiempo amplio.** Si bien ya se empiezan a aplicar las vacunas contra el virus, el retorno a una normalidad aún se ve lejano, por eso es urgente emprender estrategias que definan la forma de operar los restaurantes aún en semáforo rojo, se trata de proteger la economía y la salud de manera equilibrada.

Estamos en un momento crucial de sobrevida y continuaremos luchando por preservar esta industria que lo único que la ha generado al país son beneficios.

Por todo lo anterior les pedimos que la industria restaurantera sea considerada actividad esencial y se nos permita regresar a trabajar. Si algo queda claro es que OBRIMOS O MORIMOS.

1. Eduardo Angulo Valenzuela, Grupo Los Arcos
2. Giovanni Carrión, Cervecería Tuscania
3. Manuel Sánchez, Molinillo Polanco
4. Jonatan García, BBQ Brothers
5. Eduardo Rojas, BBQ Brothers
6. Gonzalo Gómez, Cervecería's Altecomulco y Restaurante Oasis
7. Arturo Espinola, Cervecería San Isidro
8. Yessica Castillo, Canajito
9. Carlos Arrieta, La Mallorquina Polanco, La Mallorquina San Ángel
10. Guillermo Gómez, El Amigo Restaurante
11. José Manuel Delgado, Grupo Potzicalli
12. Sergio Paúlino Jiménez, Rosticero
13. Santiago Moreno, Moradores Casa Pública
14. Guillermo López, Quiquirache
15. Luis Miguel Vásquez, Moradores Casa Pública
16. Andrés Monroy, Moradores Casa Pública
17. Hernán Martínez, Moradores Casa Pública
18. Ricardo Martínez, Moradores Casa Pública
19. Héctor Vázquez Collin, Restaurante La Campana



503

35 comentarios 315 veces compartido

Me gusta

Comentar

Compartir

Más relevantes ▾



Escribe un comentario...



Fan destacado

Ana Lucina Caracas Ramirez

Este gobierno está extinguiendo comercio y vidas de mexicanos! Les importamos un soberano cacahuate 😢



Me gusta Responder 2 años



4

**Main Ricardo**

El estado de México y la CDMX son los estados con más contagios en la República mexicana y no fue solamente por la mala organización de el sector salud, sino de los ciudadanos, le recuerdo que usted vino a Coatepec a un evento y usted y varios colabora... [Ver más](#)

Me gusta Responder 2 años Editado



6

↳ 1 respuesta





Cesar Rosenberg González

Por más que digan, no habrá restaurante que sobrevivía si el dueño y los meseros no sobreviven a la pandemia; antes que todo primero hay que estar vivo y ojalá lo entiendas más pronto que tarde

Me gusta Responder 2 años



6



Alo de Mendoza

Querido Ricardo me sorprende qye no sepas que el el plan, tumbar la economia y ofrecwr la solución magica con el nuevo reset eso viene desde arriba ni sheinbaum ni amlo pieden hacer nada. Pero no hay sufienye masa critica para enfrentar a la élite... [Ver más](#)

Me gusta Responder 2 años



4



Luis Armando Maya

miles de empleos desaparecidos por el covid ojala y los dueños de los negocios de restaurante ahora si vean por sus empleados después que esta pandemia termine !!!!! sin desviarme del tema con mejor aumento de sueldo para área en cocina !!!!!!!!!!!!!!!

Me gusta Responder 2 años



2



Lidia Ana Santana Villega

Es verdad es lamentable esto. Mi cariño y solidaridad ante esta situacion

Me gusta Responder 2 años



Manu RD

Mira Edu Manjarrez te invito a leer la publicación. Cientos de familias afectadas.

Me gusta Responder 2 años



↳ 1 respuesta



Ruben Hernandez

Por que no esta firmando también la carta chef?

Me gusta Responder 2 años



Camus Torres

Éxito Maestro,un abrazo a la distancia

Me gusta Responder 2 años



Jess Jarorti

Que se siente vivir con lo.limitado? Pero que tal cuando están mamando billete,como tratan a su personal? Bola de avaros ambiciosos,si no es negocio para que lo quieren abrir, total si no.puedo.pagat pistos mejor ya no abro de cuando acá se preocupan [Ver más](#)

Marketplace





Reyna Solar

Excelente Ricardo, mi solidaridad con ustedes.



Me gusta Responder 2 años



Mario Compean

Mejor morir luchando que morir de hambre

Me gusta Responder 2 años



Martha Sandoval

Querido chef... Toda mi solidaridad, apoyo y respeto.

Me gusta Responder 2 años



Gmz Rubicel

Ánimo chef. Le mando un abrazo. Mucha fuerza si se puede

Me gusta Responder 2 años



Pal Arch

Esta bien pero cual es su propuesta?

Los restaurantes está abiertos en ny obvio no comparo las posibilidades y los apoyos pero sería bueno que propusieran soluciones reales



Me gusta Responder 2 años

→ 1 respuesta



Adriana Lopez Sepulveda

Nuestra solidaridad con uds Chef Ricardo.



Me gusta Responder 2 años



Cesar Cristobal

¿Quién los está extinguiendo?

Me gusta Responder 2 años

→ 1 respuesta



Karim Martínez

Mi solidaridad con el gremio, definitivamente estamos en un parteaguas sobre el futuro de los restaurantes.

Desafortunadamente los aforos permitidos tampoco dan para seguir operando un lugar.



Me gusta Responder 2 años



Gabriela Rodriguez B



Me gusta Responder 2 años



Carlos Ulises Flores Acosta

Excelente





Lydia Del Carmen Perez Bovo
Muchas fuerzas desde Santa Fe, Argentina!!!!!! ❤️

Marketplace

Me gusta Responder 2 años



Victor Cisneros Taja
Abrazo Ricardo, toda la solidaridad con ustedes. El ramo restaurantero es que mas cumple con todos sus protocolos de salud y seguridad, además de la generación de empleos formales. Éxito!!



Me gusta Responder 2 años



Isaac Garduño
Claudia Sheinbaum

Me gusta Responder 2 años



Gpe GL
Ricardo querido espero esto llegue donde debe llegar

Me gusta Responder 2 años



Luis Javier



Me gusta Responder 2 años



Jorge Muñoz Cabral
Tienen toda la razón . Los informales no saben de semáforos por conveniencia de los alcaldes sea el partido que sea



Me gusta Responder 2 años



Perla Castañeda
Mira Israel Castañeda Eulalio Castañeda

Me gusta Responder 2 años



Gabriel C. Santiago
Ilse Roman

Me gusta Responder 2 años

Se seleccionó la opción "Más relevantes", por lo que es posible que algunos comentarios se hayan filtrado.

